

[photocopie]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb020_f0104

SourceBoite_020-3-chem | Protestants. Dissidents.

LangueFrançais

TypePhotocopie

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 21/10/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Luther n'a point cru ce dernier indispensable, et Christ a institué la cène sans la confession. Au reste ils doivent déclarer expressément que ces idées ne leur ont point été suggérées par Schade; mais que depuis long-temps la confession auriculaire leur avait été en scandale, et qu'ils s'y étaient soumis uniquement pour obéir aux ordonnances de l'église. Ce qui effraya Spener fut non seulement les divisions et les longueurs qu'il prévoyait, mais l'inattendu de cette proposition. Jamais il n'avait ouï de plainte de cette nature. Une seule fois, un conseiller du prince lui avait confié que lui et plusieurs autres luthériens avaient l'intention de demander à l'électeur une dispense de se confesser avant de prendre la cène; mais Spener le lui avait fortement déconseillé, bien qu'il reconnût tous les vices de cette institution et qu'il avouât avoir lui-même, jusqu'à vingt-cinq ans, communiqué en Alsace sans se confesser. Puis, comme ses représentations paraissaient inutiles, Spener avait conjuré cet homme que, pour l'amour de lui et durant sa vie, il ne fit rien de semblable, parce que au dehors comme au dedans on rejetterait toute la faute sur le chef du piétisme. Il avait alors réussi à prévenir ce qui arrivait aujourd'hui.

La commission décida que chaque membre donnerait son avis par écrit. Il fut extrêmement difficile à Spener de se décider entre les raisons qui militaient pour et contre cette demande. Enfin il proposa de ne point s'en occuper pour le moment et de la renvoyer à l'examen des prédicateurs, en les invitant à voir comment on pourrait établir la confession sur un meilleur pied, en abolir les abus, et principalement supprimer ce honteux denier de confession, en dédommageant les pasteurs d'une autre manière. Il espérait qu'en attendant on obtiendrait des bourgeois qu'ils se désistassent de leur demande par la considération des troubles et des scandales que cette discussion allait occasionner. Si

BnF
MCS

on a
et d'a
comm
prépar
retour
divers
Spe
de cet
choses
alors i
son se
mathe
vante
charité
cesser
arrive
comme
le sam
il y au
comme
pensés
pendat
à un p
eux le
que le
cette m
tait. Ce
sionnar
ceux q
Spener
affaire
fession
pas ag
favoris

pas de verso